

# Rotary Club of Sasebo SASEBO WEEKLY

R.I. D.2740 JAPAN  
佐世保ロータリークラブ

会長:松尾 文隆 幹事:安福 竜介  
事務所:佐世保市島瀬町10-12 十八親和銀行 佐世保本店 TEL 0956-22-7720 FAX 0956-25-6323  
例会場:レオプラザホテル佐世保(毎週水曜日) TEL 0956-22-4141  
<http://www.sasebo-rc.jp/> E-mail:src@circus.ocn.ne.jp

令和 7 年 8 月 27 日

第 3,586 回例会

NO 8

《本日》会員数 81名(出席規定免除 21名)・出席 57名・欠席 24名・(内免除者欠席 9名)・ビジター 0名・ゲスト 0名・出席率 70.<sup>37</sup> %

《8月 6日》会員数 81名(出席規定免除 21名)・出席 53名・欠席 28名・(内免除者欠席 11名)・メークアップ 0名・修正出席率 75.<sup>71</sup> %

## 会長挨拶

会長 松尾 文隆

本日も例会に出席いただき  
ありがとうございます。



ここ数年、毎年のように夏の暑さが更新されており、2025年の夏も記録的な暑さとなっています。

7月24日に北海道の北見市で最高気温39℃を記録し、8月5日には群馬県の伊勢崎市で日本の過去最高気温となる41.8℃を記録しました。

今年の夏の猛暑は大きく分けて3つの要因から、「ダブル高気圧」「極端に早い梅雨明け」「海水温の上昇」があげられています。

ダブル高気圧とは、地表・海面付近の高気圧である「太平洋高気圧」と、上空の高気圧である「チベット高気圧」の2つの高気圧を指し、2つが重なることで非常に外気温を大きく押し上げる要因となっています。

日本は四方を海に囲まれていることで、通常は気温の上昇を抑えられるのですが、今年7月の日本近海の海水温は、1982年の統計開始以降で最も高く、海水温の記録的な高さが猛暑につながっているそうです。

猛暑と極端な雨量の変化で農作物への影響や災害発生のリスクも深刻な状況になっております。

国際的な枠組みのもと、地球温暖化対策に取り組むことが求められている今、改めて個人レベルでも出来る節電・ごみの減量・

公共交通機関の利用等、一層の意識改革が必要と考えております。

さて、本日の例会は国際ロータリー2740地区第5グループガバナー補佐訪問クラブ協議会となるはずですが、増本一也ガバナー補佐は、当クラブ輩出である為、ご本人出席のもと、既に実施しているクラブ協議会を改めて開催するよりもと思い卓話のお願いをした所、快くお引き受けいただきました。

増本一也ガバナー補佐の後ほどの卓話を楽しみにして、本日の会長挨拶とします。

## 例会記録

○ロータリーソング「我等の生業」

## 幹事報告

幹事 安福 竜介

### 1.国際ロータリー第2740地区

ガバナー 石坂 和彦 さん  
国際青少年交換委員長 徳永 隆信 さん  
2025-26年度国際青少年交換委員会セミナー開催のご案内

### 2.国際ロータリー第2580地区ガバナー事務所内

日本支部長 新藤 信之 さん  
秋の「第23回ロータリー全国囲碁大会」のご案内  
日時／2025年11月8日(土)

9:30登録受付 10:00開会式  
16:00表彰式と記念撮影  
会場／東京・市ヶ谷の日本棋院本院1階  
対局室  
参加料／9,000円（昼食代、賞品代等含む）  
締め切り日／10月31日（金）  
申し込み／佐世保ロータリークラブ事務局

### 3.国際ロータリー第2740地区

ガバナー 石坂 和彦 さん  
R財団委員長 吉岡 義治 さん  
ロータリー財団セミナーのご案内  
日時／2025年9月27日（土）  
13:30受付 14:00開会17:00閉会  
会場／東彼杵総合会館 大会議室  
(長崎県東彼杵郡東彼杵町彼杵宿郷  
TEL／0957-46-0114)  
出席対象者／各クラブ2名

### 4.国際ロータリー第2740地区

ガバナー 石坂 和彦 さん  
地区幹事 中島 幸利 さん  
月信編集長 藤山 英周 さん  
「ガバナー月信」公式訪問の報告について  
(お願ひ)  
依頼内容／「ガバナー公式訪問」のクラ  
ブ報告  
原稿の字数／350文字前後  
原稿の締切／公式訪問後、14日以内

### 5.国際ロータリー第2740地区

ガバナー 石坂 和彦 さん  
地区幹事 中島 幸利 さん  
地区副幹事 徳川 清隆 さん  
地区大会「ロータリーファミリーの集い」  
開催のご案内  
対象者／ロータリー会員、ロータリーファ  
ミリー、一般の方々  
開演／10:00開会（9:30受付）  
場所／唐津市文化体育館 2F 文化ホール

### 6.国際ロータリー第2740地区

ガバナー 石坂 和彦 さん  
地区幹事 中島 幸利 さん  
公式訪問について（お知らせ）  
日時／2025年9月3日（木）  
11:30～会長・幹事・会長エレクト  
との懇談会  
地区出席者／石坂ガバナー・ガバナー補  
佐・中島地区幹事  
12:30～例会  
13:00～石坂ガバナー卓話  
13:30～ロータリアンと語る会

### 7.公益財団法人 米山梅吉記念館

理事長 松村 友吉 さん  
秋季例祭について  
日時／令和7年9月20日（土）  
開会14:00～（開会前の墓参り）  
場所／米山梅吉記念ホール  
式典 講演 懇親会（ロビーにて  
飲食を伴う情報交換等）  
登録料は無料です。

### 8.互助会入会のお願い

互助会員 (1) 米山記念館コーポレーター  
(クラブ単位)  
会費／一口10,000円／年  
(2) 米山記念館フェロー  
(個人単位)  
会費／一口3,000円／年

### 9.米山梅吉記念館 館報 Vol. 46秋号

### 10.株式会社九電工

代表取締役社長執行役員 石橋 和幸 さん  
社名変更のお知らせ  
新社名／株式会社クラフティア  
(英文表記: KRAFTIA CORPORATION)  
変更日／2025年10月1日

## 委員会報告

### ■75周年実行委員会 委員長 加納洋二郎

例会終了後、4階にて、佐世保ロータリークラブの75周年実行委員会と、平戸ロータリークラブの65周年実行委員会の合同委員会を開催します。



急遽で申し訳ございませんが、各委員長の皆様はご参加を御願い致します。

## その他の報告

### ■朗遊会

米倉洋一郎

9月20日(土)、第1回朗遊会を佐世保カントリークラブにて行います。



## 慶 祝

親睦活動委員会 米倉洋一郎

### ○結婚記念月のお祝い

八田 健・由佳さんご夫妻 (4日)

## ニコニコボックス

親睦活動委員会 境 龍馬

増本 一也さん

佐世保ロータリークラブの皆さん、本日の例会、通常はガバナー補佐訪問のクラブ協議会の日です。しかし、何故か松尾会長の一言で卓話になってしましました。松浦RC、平戸RC、北松浦RC、佐世保西RC、そして本日の佐世保RCでガバナー補佐の役目であるクラブ協議会への出席は終了します。ガバナー補佐訪問にご同行していただいた、松尾会長、筒井副会長、安福幹事、内海副幹事、廣瀬章博さん、ありがとうございました。来週は、石坂ガバナーをお迎えして

の「ガバナー公式訪問例会」です。皆様の多数のご出席をよろしくお願ひいたします。

松尾 文隆 会長、筒井 和彦 副会長  
安福 竜介 幹事、内海 暢邦 副幹事  
草津 栄良 さん、円田 浩司 さん  
安達 幸太 さん、坂元 崇 さん  
本岡 真 さん、林 魁愁 さん  
高田 俊夫 さん、長島正太郎 さん  
松本 祐明 さん、大久保利博 さん  
大神 吉史 さん、福田 金吾 さん  
木村 公康 さん、山口 健二 さん  
川原 謙 さん、福田 金治 さん  
円田 昭 さん、安部 雅隆 さん  
古賀 巖 さん、古賀 久貴 さん  
甲斐 義博 さん、松尾 貴 さん  
中村 徳裕 さん、川口 直人 さん  
指山 立 さん、谷川 辰巳 さん  
山縣 千穂 さん、梅村 良輔 さん  
廣瀬 章博 さん、加納洋二郎 さん  
田中丸善保 さん、大神 邦明 さん  
高木 明生 さん、米倉洋一郎 さん  
船越 温 さん、芹野 隆英 さん  
安部 直樹 さん、境 龍馬 さん  
松尾 慶一 さん、黒木 政純 さん

第5グループガバナー補佐増本一也さんの卓話を拝聴させていただきます。

## 野中 宏之さん

先週、誕生日祝をしていただき、ありがとうございます。

◆		
ニコニコボックス	前回累計	325,000円
	本日合計	50,000円
	累計	375,000円

## 卓 話

### 「ロータリーの歴史と価値観の変遷」

第5グループガバナー補佐  
増本 一也さん



#### ロータリーの歴史と価値観の変遷

RI第2740地区第5Gガバナー補佐：増本一也

1	<p>1905年2月23日にロータリーが誕生し120年が経過しました。その歴史の中で、時代と共にその価値観も大きく変化してきた様に思えます。これまでのロータリーの歴史を振り返り、その価値観の変遷についても、検証し理解しておく必要があると考えます。そして、これからわたし達のロータリー活動に生かしていきましょう。</p>						
2	<p><b>RI会長について</b>  <b>◆2025-26年度 国際ロータリー会長：フランチェスコ・アレツツオ</b>            所属クラブ：イタリア・ラグーザRC 職業：矯正歯科の開業医  <b>※RI会長エレクト、マリオ・セザール・マルティンス・カマルゴ氏の突然の辞任により急遽フランチェスコ・アレツツオ氏に決定</b></p>						
3	<p><b>今年度からRI会長テーマとロゴがなくなった理由</b>            ※今年度からRI会長テーマが無くなったのは、ロータリーには、ビジョンがあるからです。今後はこのビジョンに沿った活動が求められます。会長テーマがあると、本来ロータリーが目指す理想像や未来像に対して、毎年ぶれたりすることを防ぐためです。</p>						
4	<p>※ロゴも廃止され理由は、今後は対外的にロータリーマークに統一して、良いことをする集団としてのイメージを世界的に周知し、ロータリーマークをブランド化する為です。今後は公共イメージ委員会に限らず、対外的に広報する場合は、このロータリーマークを全面に押し出していく必要があります。</p>						
5	<p><b>■ロータリーのビジョン声明（2017年9月）</b>            私たちロータリアンは、世界で、地域社会で、そして自分自身の中で持続可能な良い変化を生む為に、人々が手を取り合って行動する世界を目指しています。  <b>※ビジョン：理想像・未来像</b>      <b>※綱領（目的）：ビジョンを実現する為の思考や方針を示したもの</b></p>						
6	<p><b>■ロータリーのエッセンス</b>  <b>■ロータリーの中核的価値観</b>  <b>■ロータリーの行動計画</b></p>						
7	<p><b>■ガバナー補佐の役割</b>            ※ ガバナーをサポートすることにより、担当するグループのクラブの効果的な運営をサポートする。  <b>■ガバナー補佐の責務（1~12項目）</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>①地区目標の設定を援助する。</li> <li>②ガバナーのクラブ公式訪問のスケジュールを調整する。</li> <li>③担当クラブの強みと弱みを分析し、クラブの目標に向けた活動の進捗状態をガバナーに伝える。（報告書の提出）</li> <li>④地区的行事と活動に積極的に参加する。</li> <li>⑤ガバナーエレクトの3大セミナー           <table style="width: 100%; border-collapse: collapse;"> <tr> <td style="width: 50%;">(地区チームラーニングセミナー)</td> <td style="width: 50%;">2025年3月9日（日）</td> </tr> <tr> <td>(PELS)</td> <td>2025年4月20日（日）</td> </tr> <tr> <td>(地区研修協議会)</td> <td>2025年5月11日（日）</td> </tr> </table>           に参加する。         </li> </ul> <p><b>⑥地区大会への出席：2025年10月25日（土曜日）</b>  <b>☆本会議：12:00～17:10：唐津市文化体育馆</b>      <b>☆懇親会：18:00～19:45 唐津シーサイドホテル</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>⑦将来、地区的リーダーになる人材を探し育成する。</li> <li>⑧クラブの状況についてガバナー補佐エレクトに情報を提供する。</li> <li>⑨定期的に担当クラブと連絡を取り合い、活動状況を確認する。</li> <li>⑩招かれた場合にはクラブの例会・協議会・その他の行事に出席する。</li> <li>⑪クラブを支援するための具体的なアイディアをクラブ会長、地区リーダーシップチームに提案する。</li> </ul> <p><b>⑫IM（インターミッティング）を開催する。2026年4月～5月頃</b></p>	(地区チームラーニングセミナー)	2025年3月9日（日）	(PELS)	2025年4月20日（日）	(地区研修協議会)	2025年5月11日（日）
(地区チームラーニングセミナー)	2025年3月9日（日）						
(PELS)	2025年4月20日（日）						
(地区研修協議会)	2025年5月11日（日）						
	<b>ロータリーの歴史とその価値観の変遷</b>						
	<p>◎1905年2月23日：ロータリーの創立：シカゴロータリークラブ</p> <p>※ロータリーの最初のクラブは、自由主義経済が過熱し過当競争や誇大広告、不正が横行する20世紀初頭の米国シカゴに誕生しました。商道徳の欠如する風潮に耐えかねた青年弁護士ポール・ハリスは友人3人と語らってお互いに公正な取引をし、仕事上の付き合いがそのまま親友関係に発展する仲間を増やそうと考え1905年2月</p>						

	<p>23日に最初の会合を開きました。発案者のポールハリス、石炭商のシルベスター・シール、鉱山技師のガスターバス・ロア、仕立て屋のハライム・ショーレの4人でした。「Rotary Club」という名称は、当初会合を会員の事務所で輪番（In rotation）で開かれていた事から「Rotary(回転する)」という呼称になったと言われています。</p> <p><b>シカゴ・ロータリークラブは、設立後3年で会員数は200名を超えたそうです。</b></p>
10	<p>◎シカゴRCの最初の目的</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・第1：本クラブ会員の事業の拡大</li> <li>・第2：通常社交クラブに付随する「親睦」及びその他の特に必要とする思惟（しい）する事項の推進。</li> </ul> <p>※会員間の相互扶助による会員の利益と社交クラブとしての親睦が謳われていますが、それだけでは、クラブの存在意義が無いという声に応じて、2年後、以下の項目が追加されました。</p> <p>・第3：シカゴの最大の利益の推進、及び市民の誇りと忠誠とを市民の間に広めること。</p> <p>※地域社会に対する貢献、公共への奉仕を謳ったこの第3項の追加によって、ロータリークラブの活動の方向性が定まりました。類似の社交クラブの殆どが歴史の流れの中で消滅して行きましたが、ロータリーはこの方向性を実践の中で深化・洗練させることで世界中に発展していくことになります。</p> <p>◎シカゴロータリークラブ最初の社会奉仕活動：公衆便所設置運動</p> <p>※無料の公衆便所に反対する醸造組合と百貨店組合の妨害もあり1907年の提唱から完成まで3年を要しましたが単なる寄付行為ではなく市民運動にしていった事が、ロータリーの社会奉仕活動の方向性を示唆しています。</p>
11	<p>◎「親睦」か「奉仕（Service）」か</p> <p>※創立して2～3年後、シカゴロータリークラブ内で会員同士の親睦や金銭的な相互扶助を優先させようとする「親睦・互恵派」と精神的な仲間意識を大切にし、対外的な奉仕活動を積極的に行っていこうとする「奉仕・拡大派」の対立が起こります。創始者のポール・ハリスや「サービスの哲学」を提唱したアーサー・フレデリック・シェルドンは「奉仕・拡大派」でしたが、クラブ内では少数派でした。</p> <p>この対立は、ロータリー分裂の第一の危機でした。</p> <p>◎ロータリーソングの始まり</p> <p>※ロータリーの例会の中で歌を歌う（ロータリーソング）習慣は、このクラブ内の路線対立で、ぎすぎすした雰囲気を和らげようと、シカゴロータリークラブ5人目の会員ハリー・ラグラスが呼びかけて当時の流行歌をみんなで歌ったのが始まりとされています。</p> <p>◎全米ロータリークラブ連合会（1910年）</p> <p>※シカゴロータリークラブでの「親睦か奉仕か」と対立を解消する為クラブ内では親睦を旨とし、当時シカゴから全米に広がり始めたロータリークラブ連合会で「理念提唱とクラブの拡大」を推進する事になりました。そして、1910年に全米16クラブの連合会が設立されます。これが、後に国際ロータリー（RI）に発展します。</p>
12	<p>◎アーチ・クランフ基金創立（1917年）</p> <p>※1917年アトランタ国際大会で、アーチ・クランフ会長は「世界で善をなす為の寄付金」を呼びかけ「ロータリー基金」が創設されました。1928年ミネアポリス国際大会で「ロータリー基金」は「ロータリー財団」と改称され発展を続けています。</p> <p>◎理念提唱か奉仕の実践か（1915年～1923年）</p> <p>※1915～1923年頃、奉仕理念を提唱・奨励していく事を主にするのか、実際に困っている人達への奉仕を積極的に行っていくのか、という路線対立がロータリアンの間で起こりました。理念提唱派は、自らの職業で利益を適正に配分し、業界の職業倫理を高揚し自己研鑽に励み、奉仕活動は個人の立場で行うべきだと主張します。一方、奉仕実践派は、社会的弱者に対する人道的奉仕を実践するべきだ、その為には金銭的な援助やロータリークラブの団体としての活動も積極的に行っていこうと主張します。</p> <p>この路線対立で、ロータリーは分裂の危機を迎えます。</p> <p>◎1923年：決議23-24（1923国際大会の第34号議案）が採択されました。</p> <p>※これは奉仕理念と奉仕実践の調和を図り、理念提唱か奉仕の実践かという路線対立を解消するものでした。この6条からなる決議23-24は、現在でも「社会奉仕に関する1923年の声明」として知られていますが、採択当時は「社会奉仕」に限定されるものでなく、ロータリーの「奉仕」と活動に関する基本方針でした。第1条は、ロータリーとは何か、第2・第3条で各ロータリークラブとRIの役割を述べ、第4条では「ロータリーは実践哲学」である事を謳い第5条で「クラブの自治権」を確認し第6条では社会奉仕活動の指針を示しています。</p> <p>特に第1条ロータリーは基本的には、一つの人生哲学であり、それは利己的な欲求と義務及びこれに伴う他人の為に奉仕したいという感情との間に常に存在する矛盾を和らげようとするものである。</p> <p>この哲学は奉仕—「超我の奉仕」の哲学であり、これは「最も奉仕する者、最も多く報いられる」という実践的な倫理原則に基づくものである。</p> <p>◎1927年：四大奉仕部門の採用：「クラブ奉仕」「職業奉仕」「社会奉仕」「国際奉仕」</p> <p>※以後、この四大奉仕部門はロータリークラブの管理運営の基本的枠組みとして定義されました。</p> <p>2007年の規定審議会で、標準ロータリークラブ定款の第5条に「四大奉仕部門」の定義が掲載されました。</p> <p>更に、2010年の規定審議会で「青少年奉仕」が第5の奉仕部門として加わりました。</p> <p>◎日本のロータリーの誕生：東京ロータリークラブ（1920年10月）</p> <p>※シカゴロータリークラブが創立されて15年後、日本に初のロータリークラブが誕生します。1920年（大正9年）</p>

13	<p>10月、米山梅吉を初代会長として、東京ロータリークラブが創立しました。世界で855番目のクラブでした。1923年（大正12年）9月、関東大震災が発生しました。この時、世界各地の503のロータリークラブから総額8万9000ドルの義援金・救援物資が届きました。これを基に東京ロータリークラブは、大規模な社会奉仕活動を実施します。震災孤児の為の「ロータリーの家」の建設等、日本のロータリアンが「ロータリーの力」を認識し、発展を目指すきっかけとなった出来事でした。1928年（昭和3年）に発表された「大連宣言」は、初期の日本のロータリアンが、ロータリーの理念をよく咀嚼し日本語として表現した文書として、歴史的価値の高いものです。</p>
14	<p>◎世界大恐慌</p> <p>※1929年10月24日にニューヨーク証券取引所で株価が大暴落したことを端緒に世界的な規模で金融恐慌と大規模な経済後退がおきました。1930年代に入って米国では、共和党から民主党へ政権交代があり（1933年フーパーからルーズベルトへ）、政治的にも混乱しました。国際的組織として発展を続けていたロータリーが最初に経験した会員数の減少の時代です。ロータリーはこの間失業者や青少年の援助を中心に社会奉仕活動を続け、一方で職業奉仕の実践にも力を入れてました。一時的に会員数の減少はありましたが、ロータリアンの企業も業績を早急に回復し、発展途上国への加盟クラブが増え、ロータリーは再び発展の時代を迎えます。</p> <p>◎四つのテスト（1943年）</p> <p>※世界恐慌は、ロータリーの職業奉仕理念が大不況にも耐えうることを実証する機会となりました。</p> <p>「四つのテスト」は、シカゴロータリークラブの会員であったハーバード・テーラー（後に1954-1955 RI会長）が1932年に倒産の危機に瀕していたクラブ・アルミニウム社の経営を任され、会社再建の為に考案した社員の行動基準でした。テーラーは、この24語（英文）からなる行動基準を、従業員、顧客、取引先すべてに厳格に適用し、その結果会社の信用が増し業績も回復しました。RI理事会はこの「四つのテスト」を1943年正式に採択しました。1954年RI会長に就任した時に、テーラーは「四つのテスト」の版権RIに寄付しました。以後、ロータリーではロータリアンの行動規範、職業奉仕実践の基準として「四つのテスト」を奨励しています。</p> <p>※2011年9月RI理事会は、「ロータリーの行動規範」の制定を決めました。</p> <p>◎四つのテスト：THE FOUR-WAY TEST（原文）</p> <p>※現在の日本語訳では、抽象的で分かりにくい。</p> <p>☆Of the things we think, say or do</p>
15	<p>1. Is it the TRUTH? (嘘・偽りはないか)</p> <p>2. Is it FAIR to all concerned? (関係者すべてに公明正大か)</p> <p>3. Will it build GOODWILL and BETTER FRIENDSHIPS? (信用を高め、より良い関係を築けるか)</p> <p>4. Will it be BENEFICIAL to concerned? (関係者すべてに有益か)</p>
16	<p>これからは、ロータリーの基本的価値観「SERVICE」についてお話しします。</p> <p>ロータリーを始めたのは皆さんご存じの様にポール・ハリスです。ポールハリスは、ロータリーの基本に、人への愛「LOVE」を提唱しました。ポールハリスがボストンでの世界大会の時に、一般の人々に向けてラジオで放送したスピーチの結びの言葉は、印象的です。ポールは「誰であれ、人を愛する人は、ロータリアンになるポテンシャル、可能性がある」と感銘深い言葉を残しています。</p> <p>ロータリーのベースに人に対する愛、「LOVE」がある事は重要です。</p>
17	<p>そしてロータリーの基礎に「SERVICE（サービス）」を据えたのはアーサー・フレデリック・シェルドンです。</p> <p>サービスは、相手のことを思い、相手の為になる行為、相手をおもんぱかった行為です。それが幸せの元になるというのがシェルドンの考え方です。サービスの精神は無論、世の中の為になります。これも大事なことです。</p>
18	<p>ところでロータリーの「SERVICE」は、日本語で「奉仕」と訳されていますが、「SERVICE」の本来の意味とは違います。「奉仕」という言葉には仕えまつる事という意味があり、ロータリーの「SERVICE」にその様な概念はありません。また「施し」という概念もありません。</p>
19	<p>サービスの心がけは、どんな時も大切で、例えば家庭でも大切です。そしてビジネスでも、サービスの心がけは重要で、シェルドンの言葉を借りれば、永続的な顧客を得る道であり、信用を増して繁栄の道へと繋がります。</p> <p>ロータリーの綱領では、すべての考え、すべての行動の基礎に、Service（サービス）をおこうと述べています。</p> <p>前述の“Profit”、得るものとは、金銭的利益の他に、人の友情、他者の尊敬、自分の満足感など、無形であっても大事なものを含み、そういう意味で得られるのです。そして彼は、「他者に対する正しい経営の科学のみが引き合うのだ。経営とは人間的な奉仕の科学であるその仲間に最も奉仕する者が最も多く報いられる。」</p> <p>そして「最もよく奉仕する者、最も多く報われる」というモットーが生まれたのです。</p>
20	<p>1911年、オレゴン州ポートランドで開催された全米ロータリークラブ連合会の第2回ロータリー大会で「He Profits most who serves best」がロータリーの標語として承認されました。</p> <p>またシェルドンは、1921年スコットランドのエдинバラで行われたロータリーの国際大会で「ロータリー哲学（理念）」（philosophy of Rotary）という有名な演説をし、聴衆の熱狂的な歓迎を受けました。</p> <p>その中で『幸福の三角形』を提唱しています。彼のお墓には、この幸福の三角形が刻まれています。</p>
21	<p>◎超我的奉仕の誕生</p> <p>※ポートランドのロータリー大会（1911年）では、もう一つの標語「超我的奉仕」が誕生するきっかけが生まれています。大会中にコロンビア川でボート乗りを楽しんでいた米国ミネアポリスロータリークラブ会長、ベン・コリンズは、シアトルのロータリアン、J.E.ピンカムとロータリークラブを組織するのにふさわしい方法について話し合っていました。その中でコリンズは、自分のクラブで採用していた理念「無私の奉仕（Service ,not</p>

	<p>「Self」)」を紹介しました。ピンカムは、同じボートに乗っていたロータリーの創始者、ポール・ハリスを呼んで会話を続けました。ハリスから依頼されたコリンズは大会で演説を行い、この文書「無私の奉仕」が熱烈に歓迎されましたのです。</p>
22	<p>◎ロータリーの公式標語について：1950年デトロイトRI国際大会で正式公認</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 「Service Above Self」：超我の奉仕（第一の標語）：1989年のRI規定審議会で承認される</li> <li>2. 「One Profits most who serves best」：最も奉仕する者、最も多く報いられる（2010年RI規定審議会で修正）</li> </ol> <p>※1950年、デトロイトでのRI国際会議でロータリーの公式標語は「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる（He Profits most who serves best）」と「超我の奉仕（Service Above Self）」が、正式に承認されました。</p> <p>1989年の規定審議会では、「超我の奉仕」がロータリーの第一標語として採択されました。これは、この言葉が利己的でないボランティア奉仕の哲学を最もよく言い表しているとの理由からです。</p>
23	<p>ポールハリスの人に対する「LOVE」の精神と共に、また英国から宗教上の迫害を受け、米国に苦労して移住してきた清教徒（ピューリタン）の子孫である彼が、いつも提唱していた「寛容の精神」も重要です。</p> <p>そしてロータリーの基礎に「SERVICE（サービス）」を据えたアーサー・フレデリック・シェルトンからハーバード、テラーの「四つのテスト」へと繋がっていくのです。</p> <p>以上、ロータリーの価値観「SERVICE」の概念や変遷についてのお話です。</p>
24	<ul style="list-style-type: none"> <li>• DLP : District Leadership Plan (2002年すべての地区での採用義務化)</li> <li>• CLP : Club Leadership Plan (2004年11月のRI理事会で採用決定)</li> </ul>
25	<p>今回の卓話は、2021年～2022年に三島RCのロータリー情報委員会が作成された「ロータリーの歴史」の資料とRI2700地区2005年パストガバナー、廣畠富雄さんの「ロータリーの心と原点」を参考にまとめてみました。</p> <p>最後に、桐生RCの前原勝樹PGが当時のブライトホルツRI会長に送られた文書をご紹介します。</p> <p>「もし、善意というものが無いなら、ロータリーはただの社交クラブだ。職業は金儲けでしかなく、社会奉仕は施しにすぎず、国際奉仕は外交以外の何物でもない。」当時のブライトホルツRI会長は、この言葉に深く感動されましたそうです。この言葉からも、私たちは、ロータリーの価値観を大切にして、佐世保RCのリーダーシップを内外に発揮していきましょう。</p>
26	<p>◎IMについて</p> <p>今年度石坂ガバナーの命を受け、IM(INTERCITY MEETING)を開催します。今年度は、前田第6Gガバナー補佐の前田真澄さんと一緒に第5G・第6G合同で開催致します。テーマは「<a href="#">これからの職業奉仕</a>」です。</p> <p>1990年代から現在に至るまで、日本人の平均給与は370万円台で全く伸びておらず、OECD加盟国の中でも平均以下になってしましました。世界全体を見ても格差拡大に歯止めがかかりません。これらは「会社は株主のもの」と考える株主資本主義が浸透してしまったことに起因します。もし、会社が株主のものだとすれば、会社の事業は株主の為に行われ、生み出した利益も株主だけのものです。更に株主は会社に対して、短期で大きなリターンを要求するので、利益を出すまで時間を要する研究開発などが廻りになり、結果として実体経済主体の社会から金融経済主体の社会に転換し、世界経済の衰退に繋がります。この状況は、ロータリーの職業奉仕の理念とは大きく乖離している様に思いませんか。その様な意味で、これから職業奉仕活動のあり方を考える内容の学習会を開催したいと考えています。今回のIMは、第5・第6グループ合同開催ですので、佐世保RCと佐世保中央RCで実行委員会を設置し協議をしていきます。この委員会の<a href="#">実行委員長を円田浩司さん</a>にお願いしております。</p> <p>講師の都合によりますが、開催は来年の4月か5月頃の予定です。</p>
27	<p>今回、ガバナー補佐として、平戸RC・松浦RC・北松浦RC・佐世保西RCを訪問させて頂きました。各クラブ共通の悩みは会員数の減少です。それに対し、私が彼らに言ったのは、ただ楽しいだけのロータリークラブで良いのか、それだけで会員は本当に増えますか、もっと皆さんがロータリーの魅力を学習し、その魅力を発進していく必要はないですか。その様に答えてきましたら、佐世保RCさん、力を貸してくださいと言われました。予想以上に、佐世保RCへの期待は大きいと感じました。これから佐世保RCを担う皆さんには、是非、ロータリアンとしての見識を積みリーダーシップを発揮して頂きたいと願っています。</p>



#### \*今後の例会予定\*

- 9月 3日 第2740地区 石坂 和彦 ガバナー  
公式訪問
- 10日 古賀 巖 パスト会長  
川原 譲 さん・福田登志也 さん  
屋外広告の日について
- 17日 海自佐世保地方総監  
福田 達也 様
- 24日 新会員卓話 林 魁惣 さん

#### \*西海学園高等学校インターラクトクラブ例会予定\*

未定

#### \*長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定\*

未定

\*西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されると、  
メークアップにもなりますのでご活用ください。  
\*RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい  
たしますので、事務局までお知らせください。

(今週の担当：指山 立 カメラ担当：谷川 辰巳)

## クラブ会報・広報委員会

委員長：梅村尚一郎 委員： 谷川辰巳・船越 温・本岡 真  
副委員長：指山 立 安達幸太・長島正太郎